

Conférence dans le cadre du cycle La ville en débat 2011-2012  
de la Fondation Brillard Architectes

# PRENDRE DE LA HAUTEUR.

QUE FAUT-IL PENSER DES TOURS ?  
PAR THIERRY PAQUOT



FONDATION  
BRAILLARD  
ARCHITECTES

[www.brillard.ch](http://www.brillard.ch)

**MERCREDI 15 FÉVRIER 2012**

**12H15 - 13H45**

FONDATION BRAILLARD ARCHITECTES  
RUE SAINT-LÉGER 16, 1205 GENÈVE

**CONFÉRENCIER**

Thierry Paquot, philosophe de l'urbain, professeur des universités, éditeur de la revue *Urbanisme*, membre de la rédaction d'*Urban* (Italie), *Localities* (Corée), *'Scape* (Pays-Bas), membre de la Commission du Vieux Paris, membre du conseil scientifique de la Datar, président de l'Académie nationale des arts de la rue, auteur de nombreux ouvrages, dont *La Folie des hauteurs* (Bourin-éditeur, 2008), *L'espace public* (La découverte, 2009), *L'Urbanisme c'est notre affaire!* (L'Atalante, 2010), *Un philosophe en ville* (Infolio, 2011).

**PROPOS**

De nombreuses métropoles européennes, en particulier, projettent de se doter de nouvelles tours, est-ce une bonne idée, à l'heure des économies d'énergie et des préoccupations environnementales ? La tour "fait"-elle ville ? Participe-t-elle à un urbanisme de l'accueil ? Quels sont ses avantages et ses inconvénients ? Ces questions méritent d'être posées afin d'envisager une autre question qui les enveloppe : quelle ville voulons-nous ?

Cette conférence inaugure un micro-cycle de deux interventions consacrées à la problématique des tours.